
ETRE AVOIR

étais
étais
était

étions
étiez

étaient

avais
avais
avait

avions
aviez

avaient

L’imparfait de l’indicatif

A l’imparfait de l’indicatif, les terminaisons sont les mêmes pour tous les verbes : 

ais, ais, ait, ions, iez, aient

Pour conjuguer un verbe à l’imparfait, on garde le radical du verbe et on y ajoute la 
terminaison correspondant à la bonne personne.
Exemple     :   je (chanter) → chanter + ais → je chantais

Groupe 1
CHANTER

Groupe 2
FINIR

Groupe 3
PARTIR

Je
Tu

Il / elle / on
Nous
Vous

Ils / elles

chantais
chantais
chantait

chantions
chantiez

chantaient

finissais
finissais
finissait

finissions
finissiez

finissaient

partais
partais
partait

partions
partiez

partaient

Quelques verbes irréguliers     :  

Les verbes en -dre se conjuguent comme prendre ou rendre (il faut faire confiance à son 
oreille pour savoir quelle option choisir).

PRENDRE RENDRE

Je
Tu

Il / elle / on
Nous
Vous

Ils / elles

prenais
prenais
prenait

prenions
preniez

prenaient

rendais
rendais
rendait

rendions
rendiez

rendaient

Autres     :   Ici aussi, faites confiance à votre oreille. Réfléchissez à ce que vous diriez à 
l’oral : « Autrefois,…. »

VOIR DEVOIR VOULOIR POUVOIR FAIRE DIRE

Je
tu

il / elle / on
nous
vous

ils / elles

voyais
voyais
voyait

voyions
voyiez

voyaient

devais
devais
devait

devions
deviez

devaient

voulais
voulais
voulait

voulions
vouliez

voulaient

pouvais
pouvais
pouvait

pouvions
pouviez

pouvaient

faisais
faisais
faisait

faisions
faisiez

faisaient

disais
disais
disait

disions
disiez

disaient

Attention à l’écriture de certains verbes. 

a) Les verbes en -cer (lancer) : Ajout d’une cédille au c avec toutes les personnes 
sauf nous et vous afin de garder le son [s] →  nous lancions, mais je lançais. 

b) Les verbes en -ger (manger) : Ajout d’un e entre le g et la terminaison avec 
toutes les personnes sauf nous et vous afin de garder le son [ʒ ]→ nous 
mangions, mais je mangeais 


